

発行日 平成9年8月10日  
 発行者 江別市生涯学習推進協議会  
 編集人 広報小委員会(太田佳美)  
 連絡先 江別市教育委員会生涯学習担当  
 <高砂町24-381-1062>



受講者は問題意識を強くしたようです。



会長 安宅嘉美

この度、本年度の総会で伊藤前会長の後、会長という重要な役に選任され、とまどいをしているところであります。この時にあたり本会も三年目を迎え、設立の目的は市民の主体性に基づいた学習活動

### 就任のごあいさつ

この度、本年度の総会で伊藤前会長の後、会長という重要な役に選任され、とまどいをしているところであります。この時にあたり本会も三年目を迎え、設立の目的は市民の主体性に基づいた学習活動

を活発化し、本市における生涯学習の振興を図るために市民一人一人の生涯にわたる学習要求に応じた学習機会の提供など、必要な事業を行なうことがあります。このことをもう一度しっかりと捉え、総会でござ承認をいただきました各事務につきまして、役員の皆様

が承認をいただきました各事務につきまして、役員の皆様

が承認をいただきました各事務につきまして、役員の皆様

が承認をいただきました各事務につきまして、役員の皆様

これまで女性に背負わされてきた性役割に固執せず、女性が自分の意志で行動できる自己決定力をもつ社会づくりが

大切。それにより、本当の意味で男女がともに生きる社会ができる、と語り受講者の共感を集めています。

テーマ及び講師は次のとおり。(1)「女性学って何?」北海道女子大学講師 相内真子

氏、(2)「働く女性の現状と課題」札幌弁護士会 相原わかば氏、(3)「北の女の生き方」札幌女性史研究会 林恒子氏、(4)「女の歩み主婦の歩み」光塩学園女子短期大学教授 佐藤朝子氏。

5月29日から6月19日まで、4回シリーズで「女性学入門講座」が開催されました。最近では、男女共同参画、男女共生などということばが盛んに使われ、社会的に活躍する女性も年を追うごとに増えています。そのような中、いまいちど「女性学」を正し

く理解してもらおうと市教委が江別市婦人団体協議会と共に催した講座ですが、主婦を中心とした講座ですが、主婦を中心毎回四十名余りが参加し、熱心に聴講しました。

初回の相内先生は、自身の留学体験から、日本とアメリカの女性に対する考え方の違いを指摘、「アメリカの職場

企業にとっても損失になる」として「もう一度女性の視点からいろいろなものを見つめ

ることが必要。女性学は女がより良く生きるために学問である」と強調しました。

### 自己決定力

にはお茶ぐみの習慣ではなく、そのような社会的規範として求められる「女性らしさ」は企業にとっても損失になる」として「もう一度女性の視点からいろいろなものを見つめ

ことがあります。このことをもう一度しっかりと捉え、総会でござ承認をいただきました各事務につきまして、役員の皆様

## 女性の視点 大切にしよう 好評・女性学入門講座終了



諸外国との違いを語る相原先生

寄稿

## 日々楽しむ私の生涯学習



今井みね子さん

市民体育館の婦人健康教室に

参加終了後、折角統け

てきる運動をやめるのはど

うかと希望者だ

けで運動と親睦を目的とし

たサークルを発足しました。

スキー、ミニバレー、卓

球、バドミントン、水泳、

グリーンボールなど盛沢山

な種目ですが、その間お互

いの健康と運

動を通してあ

まり上手にな

かった種目も少しばかりは上達し、

楽しさと満足感を充実させ

ていただきました。

発足当時は若かったこと

もあり苦にならなかつたの

ですが、わが身の加齢とと

ても若い会員と運動する上

で色々ギャップもあり、生

涯続けたいとの思いもあり

新しいサークルをつくるこ

とにしました。平成七年、

(サークルハーモニー会長)

### 楽しくスポーツ

おやつを

どうつか

り忘れて

ます。

いただき、話題もおしゃれの

話、福祉問題と豊富で、仲良

く助け合いながらの現在です。

会員は平均年齢六〇才?、

週一回の活動ですが、それぞ

れが色々な趣味を沢山もって

いるので勉強になり、ぽけ

るひまはありません。これか

らも私なりに頑張つていきた

いと思います。

(サークルハーモニー会長)

バターってこうしてつくるんだね。  
(市教委・夏休み親子ふれあい体験学習)



### 生涯現役学び合い

校で教員をしている私には、生徒の声が聞こえてくる。

「勉強なんか嫌いだ!」「あー、数学と英語は嫌だな!」

と、勉強を嫌いな生徒がいる。

無理もない。自分が求めて学習しようとしたものではないからである。

ただ、人はその社会人としての学習をあまり意識はない。「自分がこの仕事に関わること」で必要なこと」と思って学習する。

学習を継続するには強い意志が必要である。お仕事の学習では意欲が湧かない。中学

字を作る苦労と完成の喜びに自己満足を味わっており

ます。

関する教室で得た知識は現在も継続し実践しており、心身とも健康に生活していきたい

と念願しています。

以上を基に、行動的に参加したものとしては、江別まちづくり一〇〇人会議と昨年の

健全な身体づくりが生涯学習の基礎となつていていることを認識し、高齢者健康教室に参

加して一〇年になり

ます。

スケジュールいっぱい

提言、道政モニター、道教委モニター等

各分野で勉強しました。また

去年は老年の主張大会に応募し、入選者八名の中に入りました。

(聚楽学園生)

もっと知りたい、より深く追求したい、だから自分を求めていく。本来学習するとはこういうものである。

学校とか職場だけが学習する場ではないし、また学習のきっかけを見つける場でもない。知りたい、学びたいと思った時が、学習を始める日である。私たちには生涯現役を合い言葉に、常に学び続けることが自分の人生をさらに豊かにするこ

とである。



佐藤 博志さん

(江別レクリエーション協会会長)



## 北陽美術協会

東出正信（事務局長）

北陽会は、昭和四六年に絵画の輪を近隣市町村にも広げ、江別の文化向上と絵画の新人发掘を目指して三九名で発足し、江別在住会員は公民館の絵画教室の指導、市民文化祭の絵画部門の実施団体として美術文化の普及向上のため事業活動を進めてきました。会

業活動を数える今回、テレビ・ラジオ番組のインタビューとともに知られる元北海道新聞論説主幹、創成川人小林金講師を迎えます。

今年も、江別市生涯学習推進協議会、岩田醸造株などの共催で恒例の紅ライフトークを開催します。8回目を数える今回は、テレビ・ラジオ番組のインタビューとともに知られる元北海道新聞論説主幹、創成川人小林金講師をお迎えします。

あの大地 あのどよめき  
～おりおりの中国と私～



私たちの隣の国中国、しかし欧米志向の強い私たちの暮らしの中では、えてて忘れがちです。

かつて満州国立建国大学に学び、戦後いちはやく鄧小平との会談を実現、その後も日中友好に尽力する講師が語る、おりおりの中国にご期待ください。入場無料。

◆8月21日(木) 10:30~12:00  
◆江別市民会館大ホール  
<申込・問合せ>

市教委生涯学習担当

381-1062

事業及び収支決算報告、業務  
議員二六名が出席し、八年度  
て平成九年度の総会が開催さ  
れました。

会員の中から選出された代  
役員も右の名簿のとおり決定  
しました。

5月10日、市民会館におい

ました。

新三役が「市民の学習要求

にこたえ、「いつでも、どこ

でも、だれでもが「学びたい

ことを学べるまちづくりのた

め、力を合わせて努力したい」



市民の手で学びのまちづくりをすすめます。

### 技術をこえた心のふれあい

当会は、絵画等の芸術の探求と会員相互の親睦を図ることを目的として事業活動を行っています。会員構成は全国全道規模の各種公募展の会員・会友・入選者から日曜画家の油絵・日本画・水彩・版画・切り絵・パステル画と

幅広に絵画を愛好する仲間であり、流派、技術をこえて心のふれあいを大切にし、生涯学習として絵画爱好者は誰でも入会できます。

絵画爱好者の親睦集団として

会員同志の交流を深め、互いに切磋琢磨して自己の研鑽に努め、よい絵が描けるように絵を描くことに生きがいを感じました。

本年度の事業を紹介すると、

- ①春の小品展、②春のスケッチ旅行、③裸婦デッサン会、④第二回北陽

会歳末チャリティー色紙小品展

⑥市立病院（やらぎ広場）会員絵画常設展など、会員の自己研修の場となっています。

△連絡先  
上江別東町11-6 東出さん

☎ 385-10482

### 学びの輪新たにひらく

平成9年度推進協総会終わる

### 新会員の紹介

◆旭昭流旭昭吟詠学院江別支部／代表 姫野ヒデさん／会員 30名

7月2日付けで次の2団体が入会しました。

◆のっぽろネイチャーゲームの会／代表 石崎一記さん／会員 64名

### 新役員の紹介

協議会の新役員が以下のとおり決定しました。よろしくお願いします。

会長	安宅嘉美	(江別市青少年のための市民会議)
副会長	関根正一	(江別市社会教育委員の会議)
理事	大原恭子	(江別市婦人団体協議会)
	山田義弘	(財江別市スポーツ振興財団)
	毛藤明夫	(江別市自治会連絡協議会)
	藤井英雄	(江別市民生委員連絡協議会)
	春日実基	(江別市体育協会)
	井田哲雄	(江別市シルバーパートナーズ)
	田嶋幹夫	(江別市文化協会)
	井崎譜子	(江別市食生活改善協議会)
	飯田悦京	(江別市消費赤字奉公会)
	森田博文	(江別市社会教育委員会)
	太田容子	(江別市なまな会)
	藤田佳信	(江別市国際福祉奉公会)
	宇津井宏	(江別市社会福祉協議会)



笑顔いっぱい、スケッチ旅行

## 私の宝物

バラと共に

洞野 和子

私が三笠の隣町美流渡から江別に嫁いでもう四年になります。私と共にこの家で歳月を重ねてきた、このバラが宝物といえるほどおいしいものです。



肥料をやると色合いの良い花を付けるもの、手を抜くと色合いがボケてしまう。日々の丹念な世話が葉や花に表れる、何よりも四〇年近くも花を咲かせる、可愛らしいものです。

思い返すと、開拓農家に嫁ぎ義弟から初めてプレゼントされた五センチ程のバラの苗が、よく今までと感

ていていたようにも思えます。

テレビ・新聞などで心中を痛める出来事が次々と伝えられる昨今、昔と違い社会全体が裕福になつてはいる筈なのに人々の心がどことなく荒んで

子供達をはじめ孫達にもこの小さな生命の尊さと健気さ、又それを育むことを、忘れかけられている優しさ、喜びを教え伝えられたらと思ひます。（文京台在住）

## 会員の募集

江別市生涯学習推進協議会では、加入団体を募集中です。

市民主体の生涯学習推進組織として、今までにない市民ならではの学習会やイベントなどを実施していきます。趣旨にご賛同いただけるみなさまからのご連絡をお待ちいたします。

（事務局）市教委生涯学習担当

☎ 381-1062

## メンバー募集

（琴伝流大正琴江別恵翔会）大正琴を始めてみませんか！初心者、男女を問わず個人指導もします。演歌、ボビュラー、民謡、童謡など楽譜が読みなくても大丈夫。レッスンは毎週月曜、高砂会館で9~12時。鳥居恵美子先生。詳細は綾野さん（☎ 384-7278）まで。

（大麻華道研究会）交友の輪を大切にうつりゆく季節を花に感じながら、日常の雑事からしばし離れて、安らぎのひと時花と語らってみませんか。初めての方大歓迎。

活動は毎週水曜、午前、午後、夜の部。大麻公民館にて。詳細は中西さん（☎ 386-5509）まで。

# 食の話・五味五感五題

生涯学習講座を開講

9月17日  
~10月15日



受講者募集

## 食の話

・五味五感五題

江別市生涯学習推進協議会では、今年も生涯学習講座を開講、受講者を募集しています。

テーマは「食」。江別市食

生活改善協議会との共催により、STVでおなじみの星澤幸子先生（写真）はが各方面の第一線で活躍中の講師を招き、様々な角度からちょっと

まじめに、そして楽しく「食」について考えます。

◆テーマ及び講師（敬称略）  
①「北国の食文化」北海道女子大学教授 羽田野六男 / ②

「21世紀の食糧問題」北海道大学農学部教授 三島徳三 / ③「日本人の国民食」カレーの話 / ④「世界のチーズ・チーズの世界」サップロルネッサンスホテル総料理長

幸子先生（写真）はが各方面の第一線で活躍中の講師を招き、様々な角度からちょっとまじめに、そして楽しく「食」について考えます。

受講希望の方は、市教委生

涯学習担当（381-1066

）へお申し込みくだ

さ。9月1日から受付開始、9月12日または定員50名になり次第締め切ります。受講無料。

◆日時・9/17~10/15毎週

水曜5回連続・午後1時30分から3時（10/1のみ午前10時から正午）

教室も盛んに行われ、なかでも外国人講師による市民対象の語学教室は毎回好評です。

外国语からのお客様を囲んで事や会議、サークル活動、勉強会等に利用されています。国際センターで新しい出会いがあるかも知れませんよ。

（所在地）  
東野幌本町7  
☎ 381-1111  
9月から10時~/16時

## 編集後記

前頁で紹介したとおり、新たに二つの団体が協議会に入ってくれました。これまで、二



市内学習ポイント⑥

受講料

江別国際センター

野幌駅南口から徒歩二分、昨年7月にオープンした市内の国際交流関係ボランティア団体の活動場所です。江別市国際交流推進協議会に加盟している二団体が企画した行事や会議、サークル活動、勉強会等に利用されています。江別市国際センターで新しい出会いがあるかも知れませんよ。

（所在地）  
東野幌本町7  
☎ 381-1111  
9月から10時~/16時

教室も盛んに行われ、なかでも外国人講師による市民対象の語学教室は毎回好評です。外国语からのお客様を囲んで事や会議、勉強会等に利用されています。国際センターで新しい出会いがあるかも知れませんよ。

（所在地）  
東野幌本町7  
☎ 381-1111  
9月から10時~/16時